

CHRONIQUE OBSTETRICALE

ECLAMPSIE.

PAR E. A. RENE DE COTRET,

Professeur-Adjoint d'obstétrique. Accoucheur de la Maternité.

Les quelques cas d'éclampsie que j'ai traités dernièrement avec succès par le *veratrum viride* et les nombreux travaux qui ont paru tout récemment sur cette terrible maladie m'invitent à écrire une chronique ou plutôt à faire une revue générale sur ce sujet.

Tout d'abord j'aurais des félicitations à adresser aux MM. les auteurs Ribemont, Dessaignes et Lepage pour une chose bien simple et bien petite et cependant qui est d'une importance assez grande, surtout pour la plupart des médecins qui ne savent pas que "Pinard s'est élevé en 1893, contre l'expression D'ÉCLAMPSIE "PUERPÉRALE qui peut faire croire qu'elle constitue une maladie "bien caractérisée;" et que "Pinard préfère la dénomination "D'ACCÈS ÉCLAMPTIQUES en spécifiant que ces accès ne sont "qu'une des manifestations de l'auto-intoxication gravidique."

Cette petite chose, je la trouve dans la TABLE ALPHABÉTIQUE du *Précis d'Obstétrique* par MM. A. Ribemont, Dessaignes et J. Lepage. En effet, j'ai devant moi la 2e édition du précis d'obstétrique et si j'y cherche le mot ÉCLAMPSIE je ne l'y trouve pas, tandis que la sixième édition du même *Précis* m'indique au moins où trouver la signification du mot éclampsie. C'est bien beau, et d'autant plus que les théories sur l'éclampsie ont tant changé qu'on peut croire qu'elles changeront encore souvent; oui d'autant plus beau que ces auteurs nous disent à la page 655 de la 6e édition pour confirmer mon opinion: "la thérapeutique "de l'éclampsie est variée: elle se compose d'un certain nombre "de pratiques dont les unes, nées de l'empirisme, ont été con- "sacrées par l'expérience, dont les autres, suscitées par les diffé- "rentes conceptions qu'on s'est faites de l'éclampsie suivant les "époques, ont été conservées en raison de leur efficacité relative."

Mais qu'importe à ces auteurs mes félicitations?

Tout de même, les Américains sont plus pratiques s'ils sont moins théoriques, et s'ils disent moins bien les choses. L'on trouve toujours chez les Américains ce que l'on cherche. C'est déjà un bon point. Cependant, dans tous les traités d'obstétrique on trouve à l'index le mot *éclampsie*.